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10 февраля в Москве, в Правительстве РФ, директор Группы компаний
«МКС», член Генерального совета «Деловой России» Максим Загорнов
принял участие в закрытом совещании рабочей группы при заместителе
председателя Правительства РФ Юрия Ивановича Борисова. Главным
вопросом обсуждения стали инициативы ПАО «Россети» о
дифференциации тарифов и введении платы за резервируемую
электрическую мощность.

В совещании также приняли участие: министр энергетики РФ Александр Новак,
председатель правления, генеральный директор ПАО «Россети» Павел
Ливинский, президент ПАО «Лукойл» Вагит Алекперов, председатель правления
ОАО «Российские железные дороги» Олег Белозеров, генеральный директор ПАО
«Сургутнефтегаз» Владимир Богданов, вице-президент по информатизации,
инновациям и локализации ПАО «НК «Роснефть» Андрей Шишкин, генеральный
директор ПАО «Русгидро» Николай Шульгинов, директор НП «Сообщество
потребителей энергии» Василий Киселев, президент «Опоры России» Александр
Калинин, а также члены Генерального совета общероссийской общественной
организации «Деловая Россия» Максим Загорнов, Дмитрий Липявко, Андрей
Непомнящий.



Напомним, вопрос о введении платы за резервируемую электрическую мощность
является одной из самых спорных инициатив «Россетей», против которой уже
неоднократно высказывались и «Деловая Россия», и Российская Ассоциация
малой энергетики, и НП «Сообщество потребителей энергии», и Российский Союз
промышленников и предпринимателей. На совещании еще раз свою позицию в
защиту малого и среднего бизнеса России озвучил член Генерального совета
«Деловой России», директор Группы компаний «МКС» энергетики Максим
Загорнов.

По его мнению, предлагаемый законопроект не проработан, характеризуется
односторонним характером, направленным на получение необоснованной
прибыли ПАО «Россети», носит дискриминационный характер и существенно
навредит развитию энергетического хозяйства страны. «Данный законопроект
парализует развитие распределённой генерации в России, – прокомментировал
Максим Загорнов. – Предприятия, имеющие объекты собственной генерации,
понесут значительные убытки. Вырастут тарифы на электроэнергию для МСБ в
среднем на 1-2 руб., так как в первую очередь, именно у таких предприятий
неравномерная нагрузка: прокатится волна банкротств таких потребителей».

Анализируя более долгосрочные последствия данного законопроекта, Максим
Загорнов не исключает второй этап развития генерации, связанный с
появлением дешевых накопителей электроэнергии. «В этом случае потребители
активнее будут уходить на собственную генерацию, уменьшая зависимость от
«Россетей», – предполагает эксперт. – «Россети» продолжат терять
потребителей и, не исключено, что выйдут с предложением полностью
законодательно запретить распределённую генерацию в стране, монополизируя
рынок. В этом случае, данный законопроект позволит на время сохранить сети,
но, как итог, мы отстанем от основных мировых тенденций развития
распределенной энергетики и окончательно подорвем малый и средний бизнес в
стране».

В ходе заседания против принятия законопроекта об оплате сетевого резерва
высказались ФАС, Минэкономразвития, а также все собственники крупного
бизнеса («Российские Железные Дороги», НЛМК, «Роснефть» и др.), отметив, что
когда-то государство само стимулировало корпорации развивать собственную
генерацию. Сейчас же совокупная нагрузка на бизнес в результате данных
инициатив «Россетей» может составить миллиарды рублей.

«За» принятие законопроекта высказался президент «Опоры России» Александр
Калинин.

Мнение всех сторон было выслушано министром энергетики РФ Александром
Новаком, который отметил, что сегодня нужны значительные средства на



модернизацию всей энергосистемы страны, однако это не значит, что вся
нагрузка ляжет на бизнес. Как заявил вице-премьер Юрий Борисов, который
сейчас курирует в Правительстве вопросы электроэнергетики, в любом случае,
решение Правительства будет взвешенным, основанным на учете интересов
всех сторон. Он поручил создать рабочую группу под руководством
Минэкономики и ФАС и до конца февраля оценить влияние дифференциации
тарифов и оплаты за резервируемую электрическую мощность на экономику
России. Следующее заседание рабочей группы в данном составе запланировано
на 1 марта.


